



Stadt
Landshut
Feuerwehr

Stellungnahme zur Brandmeldeanlage in der Feuerwache des Löschzug Achdorf der Freiwilligen Feuerwehr der Stadt Landshut.

Durch die Medien werden immer wieder Brände in Feuerwehrgerätehäusern in ganz Deutschland gemeldet, welche meist mit dem Gesamtverlust von Material und Fahrzeugen, nicht selten mit dem gesamten Gebäude einhergehen.

In vielen Fällen kann die Brandursache nur grob eingegrenzt werden, da sich mittlerweile in modernen Feuerwehrfahrzeugen und Ausrüstungsgegenständen in den Wachen, eine Vielzahl an Akkus und Starterbatterien mit der entsprechenden Infrastruktur zur Laderhaltung (230V-Verteilung im Fahrzeug) befindet und dementsprechend ausreichend Potenzial für einen technischen Defekt vorhanden ist, welcher einen mehr oder weniger großen Brand auslösen kann.

Vor diesem Hintergrund wurde der Einbau von Brandmeldeanlagen in die zukünftig geplanten und die bestehenden Feuerwachen für notwendig erachtet.

Bevor alle Feuerwachen der Freiwilligen Feuerwehr der Stadt Landshut mit BMA ausgestattet werden wurde beschlossen, eine Wache als Versuchsobjekt auszurüsten und so die Erfahrungen abzuwarten.

Nach eingehender Prüfung der Objekte wurde hier die Feuerwache Achdorf als erstes Objekt bestimmt und Anfang 2020 mit dem Einbau der BMA begonnen.

Die BMA wurde nach Fertigstellung am 20.03.2020 in Betrieb genommen und getestet.

Die Tests und die Alarmmeldungen im Zuge der Wartungsarbeiten, wurden einwandfrei übermittelt und können so im Ernstfall weiter gegeben werden.

Ein Umschalten der BMA auf die ILS-Landshut wurde als nicht notwendig erachtet da der Nutzerkreis der Feuerwachen ortskundig und im Besitz eines Schlüssels ist. Dies bringt weiter einen enorme Kostenersparnis mit sich.

Bei der Montage wurde neben den autom. Rauchmeldern ein Wählgerät verbaut, welches die hinterlegten Rufnummern der Reihe nach anruft, wobei bei einem nicht angenommenen Anruf die nächste Nummer (Reihenfolge lautet: 1. Störungsstelle Maxwehr; 2. SBR; 3. SBI; 4. ZF; 5. Stv.ZF) angewählt wird.

Zusätzlich können sich die Zugsmitglieder eine App des Herstellers auf das mobile Endgerät laden, wodurch diese ebenfalls die Alarmmeldung erhalten.

Die zuverlässige Weiterleitung der bisherigen Testmeldungen und die Tatsache, dass durch den Einsatz- und Übungsbetrieb keine Fehlalarme ausgelöst wurden, qualifiziert diese Art der Anlage für den Einbau in die noch nicht ausgerüsteten Feuerwachen der FFW-Landshut.

Aus Sicht der Feuerwehrführung wäre eine zügige Umsetzung sehr zu begrüßen, wird doch hier ein hoher finanzieller Schaden für die Stadt Landshut und der lange Ausfall eines gesamten Löschzuges durch die Brandfolgen verhindert.

Bei Fragen stehen wir gerne zur Verfügung.

Landshut 27.10.2021



Gerhard Nemela
Stadtbrandrat